

## Stellungnahme von Philippe Vieille,

Geschäftsführer von Karawan authentic (Lieferant der Konjac-Schwämme) und Kalys (Importeur von Konjac-Rohstoffen seit 1992)

Zu den *Kommentaren von Frau Zauner* (kursiv gedruckt) auf der FB-Seite von ARGE Weltläden folgende Stellungnahme von Karawan authentic – September 2023:

### *Bio bedeutet nicht faire Produktion!!*

Wir haben nie behauptet, dass „Bio“ automatisch „Fair“ bedeutet. In diesem speziellen Fall haben wir uns vor vielen Jahren für diese Fabrik entschieden, weil ihr Management und ihr öffentliches Engagement im Einklang mit unserer ethischen Art und Weise zu handeln, fair waren und sind. Die Fabrik ist BSCI zertifiziert (Business Social Compliance Initiative) und wird regelmäßig auf Sozialstandards kontrolliert.

Wir besuchen seit vielen Jahren die Konjac-Felder (einer meiner Mitarbeiter wird nächste Woche in China sein), um den biologischen Anbau und die sozialen Bedingungen für Konjac-Kleinbauern zu überprüfen. Die Bio-Zertifizierung unseres chinesischen Partners erfolgt durch ein deutsches Unternehmen.

Damit sind unsere Produkte von diesem Partner aus China biologisch und fair!

*Darüber hinaus sind diese Schwämme in den Farben Schwarz, Grün und Orange erhältlich. Sie enthalten weder Aloe Vera noch Bambuskohle.*

Die Aussage ist falsch: Die Schwämme enthalten 2,2 % Wirkstoffe von Aloe Vera, Bambuskohle, Kurkuma, diese färben die Konjacschwämme.

Unsere trockenen Konjacschwämme sind ein sehr natürliches Produkt:

Die Inhaltsstoffe sind zu 97 bis 99,9 % Konjacmehl und Wasser

- 1) 91,72 bis 93,9 % (natürliches) Bio-Konjacmehl
- 2) 6 % Wasser
- 3) 2,2 % Wirkstoffe (Aloe, Kurkuma, Bambuskohle) für einige Schwämme
- 4) 0,024 % eines Antiseptikums

Im Anhang haben wir die Ingredienzen unserer Konjac-Schwämme und die CAS-Nummer jeder Komponente beigefügt.

*Ich beschäftige mich seit über 10 Jahren mit dem Thema Konjac-Schwämme.*

Als die kritisierende Kundin ihre „Karriere“ im Bereich Konjac-Schwämme begann, war ich bereits seit 20 Jahren mit dem Thema Konjac beschäftigt.

Ich lade sie ein, unsere Website zu besuchen: <https://www.kalys.com/en> .

Sie werden sehen, dass wir in den letzten 15 Jahren drei Millionen Euro in Forschung und Entwicklung im Bereich Konjac investiert haben.

*Chinesische Konjac-Schwämme sind nur billige Kopien der Originale. Karawan erzählt einfach eine wunderschöne Geschichte!! Die echten Konjac-Schwämme stammen aus Südkorea und nicht aus China.*

Was ist die Definition eines „echten“ Konjac-Schwamms?

Wir liefern Produkte mit 97 bis 99,9 % Konjac und Wasser!

Die größten Fabriken für Konjacschwämme sind historisch gesehen chinesische und japanische. Konjac wird seit vielen, vielen Jahrhunderten (seit mehr als 1500 Jahren) in der chinesischen Heilkunde eingesetzt. Soweit ich weiß, ist Korea ein Exportmarkt für chinesisches Konjacmehl.